



## Edomex sacude el tablero

**F**alta todavía un año para la elección de nuevo gobernador en el Estado de México, pero las coordenadas tradicionales del proceso se han acelerado de manera desordenada, lo que impone efectos colaterales a otros frentes. Ello incluye el bloque opositor formado por PRI, PAN y PRD, donde crece la presión para buscar la salida de los dirigentes de los dos primeros partidos. La tensión alcanza a la muy adelantada pelea por la sucesión presidencial de 2024, verdadero telón de fondo de todos los escenarios.

De acuerdo con encuestas serias consultados por este espacio, si hoy fuera la elección del sucesor del mandatario mexiquense, el priista Alfredo del Mazo, Morena ganaría holgadamente con cualquiera de cuatro cartas que tiene a la mano: la secretaria de Educación, Delfina Gómez; el senador Higinio Martínez; el director de Aduanas, Horacio Duarte, o el alcalde de Ecatepec, Fernando Vilchis.

El dirigente morenista Mario Delgado exhibe desgaste ante reclamos internos generados por las cartas marcadas presumiblemente en favor de Gómez Álvarez, que hasta hace una década era virtualmente desconocida más allá del municipio de Texcoco, el cual presidió entre 2013 y 2015 y en el que dejó sembrado el escándalo de los "diezmos" que ahora la persigue.



En ese entorno, Delgado parece inclinado a celebrar, no más allá de inicios de agosto, las encuestas internas inicialmente programadas para finales de septiembre, de las que saldrá la postulación morenista. Los citados Martínez, Duarte y Vilchis aprietan el paso para mejorar su posición y aspirar al menos a ser el "Plan B" de Palacio en caso de que la maestra Delfina se descarrile.

El flanco opositor se muestra débil, inconexo y pasmado. Los nombres de Alejandra del Moral y de Ana Lilia Herrera, ambas priistas, están desde hace meses en la mesa del frente "Va por México", lo mismo que el del panista Enrique Vargas. Ninguno de ellos cuenta aún con la penetración que exhibe la cuarteta morenista. De acuerdo con los estudios de intención del voto, la figura más atractiva ajena al oficialismo es hoy Juan Zepeda, senador por Mo-

vimiento Ciudadano y exalcalde de Nezahualcóyotl (2013 y 2015).

En paralelo, existe un extendido activismo de figuras nacionales del PAN, gobernadores entre ellos, a disgusto con la dirigencia de Marko Cortés, y del PRI en la misma dinámica frente a Alejandro Moreno. Ello forma ya parte del cóctel tóxico que mete en predicamentos serios la posibilidad de sostener un bloque opositor para el proceso electoral mexiquense, que por su dimensión y complejidad será una vez más laboratorio político de lo que venga en 2024.

### Apuntes:

El drama derivado del asesinato a sangre fría atribuido al abogado Jesús Hernández Alcocer, de 79 años, contra su esposa, 58 años menor, en un restaurante del lujo en la Ciudad de México, atrajo la atención sobre la singular trayectoria del presunto asesino, al que se liga con funcionarios públicos de relevancia en el pasado inmediato y ahora. Este personaje acumulaba dos esposas previas, muy jóvenes también, muertas en condiciones sospechosas, sin que se conozca de una indagatoria seria al respecto. Una de sus historias más estrafalarias, ocurrida en junio de 2011, involucró el extinto obispo de Ecatepec, Onésimo Zepeda, y sugiere la protección por parte de integrantes del Poder Judicial de la Federación, entre ellos un exministro de la Corte, un magistrado electoral y su hijo litigante, así como dos magistrados de tribunal colegiado, de acuerdo con el respectivo expediente penal. ¿Seguirá vigente el mando de protección en su favor desde la 4T, como Hernández Alcocer alegó el día de la tragedia? ●

[rockroberto@gmail.com](mailto:rockroberto@gmail.com)

**Mario Delgado exhibe desgaste ante reclamos internos por las cartas marcadas en favor de Delfina Gómez.**